

AL COMPOSTELANO

Publicado por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA



Número suelto 15 cént.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 17 de junio de 1941

Teléfono número 1327

C. 6.333

Gran Exposición Regional de Bellas Artes y Artes Decorativas

UNA VISITA A LA SECRETARÍA

Atraído por los anuncios de la Gran Exposición de Bellas Artes y Artes Decorativas, me encamino hacia la Sociedad Económica, al objeto de adquirir informes, sobre el acontecimiento artístico, que Santiago ofrecerá este verano.

Sinceramente he de confesar, antes de proseguir en estas cuartillas, que el encabezado de Gran Exposición, había hecho brotar en mí cierto escepticismo, por el que consideraba este calificativo, fruto de hiperbólica imaginación, de los que así la denominaban. La realidad de los preparativos que he presenciado, no solamente me hacen abandonar aquel escepticismo, sino que me obligan a reconocer que la Exposición será el gran acto artístico que se anuncia.

Expuesto el objeto de mi visita en la Secretaría de la Exposición, donde varios de sus organizadores estaban entregados a sus respectivos trabajos, fueron atendidos mis requerimientos con exquisita amabilidad. He aquí lectores las respuestas que mis preguntas obtuvieron.

Destinamos ocho grandes salones, en los que las obras podrán exponerse adecuadamente espaciadas para su mayor lucimiento. Sin embargo, dada la cantidad de obras que tenemos anunciadas, es posible que tengamos que aprovechar hasta el límite el espacio de que disponemos.

Más de cien boletines de inscripción tenemos recibidos, y esperamos todavía muchos más.

Habrán expositores de todas las secciones. Las firmas consagradas, estarán aquí representadas, con producciones dedicadas especialmente a este acto; figurarán también muchas firmas de artistas de gran valía que aprovechan esta ocasión, para presentarse al público en un acto de esta naturaleza.

Si estamos muy satisfechos del entusiasmo que despertó nuestro llamamiento en todos los artistas gallegos, que gentilmente corresponden a nuestros esfuerzos de proporcionarles ocasión de dar a conocer en Santiago, y en época tan propicia para ello, las creaciones de su genio.

Como actos complementarios tenemos organizada una serie de conferencias que comenzarán el día 16 de julio, continuando diariamente hasta el día 23.

Durante los días de las fiestas, se celebrarán grandes conciertos. El día 26 de julio, a cargo de la brillante Orquesta Filarmónica de La Coruña y la Masa Coral Compostelana, constituirá un acontecimiento artístico de extraordinario relieve.

Desfilarán además por nuestro espléndido salón de actos, prestigiosos concertistas.

Los gastos son desde luego crecidos, debido en gran parte a la necesidad de efectuar importantes obras de preparación de los salones. Por tratarse de un acto cultural que a toda Galicia interesa, nos hemos dirigido solicitando apoyo económico a las Diputaciones, Ayuntamientos y otras varias entidades que representan la vida de la Región.

Hasta el momento nos han sido anunciadas las siguientes aportaciones: Diputaciones de Coruña y Pontevedra mil pesetas cada una, la de Orense quinientas, la de Lugo doscientas cincuenta. Ayuntamiento de Santiago mil, el de Pontevedra trescientas, el de Villagarcía doscientas cincuenta, el de Coruña nos anuncia su aportación. La Sociedad Filarmónica de Coruña, además del generoso concurso que presta al festival del día 26 de julio, nos ha remitido cien pesetas.

Estamos muy agradecidos por todas estas aportaciones, y esperamos que también nos las harán las demás entidades de quienes las hemos solicitado. Con ello, contribuirán a que nuestros artistas sean honrados como se merecen.

Si confiamos en el éxito de nuestra empresa, porque trabajamos en ella con gran fe, y esperamos que el pueblo de Santiago, dándose cuenta de lo que para él significa la Exposición, habrá de corresponder al esfuerzo de la Sociedad, con la dignidad que le caracteriza.

¿Cómo puede el pueblo de Santiago contribuir a nuestro esfuerzo? Muy fácilmente, y con insignificante sacrificio, o sea; inscribiéndose como socio de la Económica, todo santiagués que pueda destinarle mensualmente la cantidad de una peseta con veinticinco céntimos, y sienta un poco de amor por una institución tan genuinamente compostelana.

Lo que antecede lector, es muy suficiente como muy bien comprendes, para asegurar que la Exposición de la Sociedad Económica será sin hipébole, una Gran Exposición.

Quizás sientas curiosidad por saber quienes son los que en la Secretaría trabajan. No estoy autorizado para decirlo; porque allí nadie trabaja en busca de glorias personales, sino persiguiendo el resurgimiento de la Sociedad Económica de tradición tan gloriosa.

Santiago, 16 de junio de 1941.

UN SANTIAGUÉS.

Las contradicciones de Mr. Churchill

En su discurso ante la Cámara de los Comunes, dijo el día 20 de mayo el señor Churchill: «Del resultado de la batalla de Creta se derivarán consecuencias trascendentales no sólo para la lucha en el Mediterráneo, sino para el conjunto de la guerra.»

En su discurso ante la misma Cámara el día 10 de junio, el señor Churchill dijo: «Tal vez este asunto (el de la pérdida de Creta) no sea tan malo para nosotros.»

En su discurso del día 20 de abril afirmó: «Esta mañana han descendido sobre Creta algunos paracaidistas alemanes que llevaban el uniforme de los soldados neozelandeses.»

En su discurso del 16 de junio, aseguró los paracaidistas NO aterrizaron con uniformes neozelandeses.

En su discurso del 11 de mayo de 1940 ante la misma Cámara dijo el señor Churchill: «Cuenta el Imperio defender sus posesiones sobradas para que se encuentren.»

En su discurso del 10 de junio, dijo a la Cámara el mismo señor Churchill: «Defendamos Creta en lo posible, pero de asegurarnos todas en el mar y tratar de defender ninguna.»

Ante la afirmación italo-alemana, el haber consagrado sensibles pérdidas a la Marina de guerra inglesa, se con-

testó en una Nota oficial: «Carecen de fundamento las noticias propagadas por Alemania y según las cuales la Marina de guerra británica ha sufrido graves pérdidas en la batalla de Creta.»

El señor Churchill, en su discurso del 10 de junio: «Todos sabéis lo grave que fueron nuestras pérdidas navales.»

Apenas se acusó cierta inquietud en Australia por el empleo que hacía el Gobierno británico de fuerzas de aquel país, se saltó al paso con esta afirmación el 27 de abril: «Carece de todo fundamento la noticia propagada por el extranjero de llevar con preferencia al combate a las tropas australianas.»

Discurso del señor Churchill en la Cámara de los Comunes el 10 de junio: «Lamento que el peso del combate en el Oriente Medio haya caído sobre las tropas australianas y neozelandesas.»

Manifestaciones del Jefe del Gabinete Diplomático

Madrid, 16.—Esta tarde el jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores, señor Jiménez de Sandoval, manifestó a los periodistas que mañana martes, 17, se publicará en el Boletín Oficial del Estado el texto completo del Acuerdo del Convenio firmado con la Santa Sede el pasado día 7. Simultánea-

mente a esta publicación el mismo acurioso publicará en Roma en el órgano oficial del Vaticano.

El señor Jiménez de Sandoval manifestó también que reconoció por los países adheridos al Eje y por el Pacto Tripartito el Reino de Croacia, entra de lleno en la nueva organización europea. Toda la artificiosa creación del Tratado de Versalles ha quedado destruida por el impetu irresistible de la política social que representa los Estados totalitarios europeos. Los países jóvenes se suman en torno a la reconstrucción de Europa en el sentido iniciado por las revoluciones nacionales triunfantes en Alemania, Italia y España. Por eso nada más justo que canalizar todas estas afinidades ideológicas y expresarlas en su perfecta normalización de relaciones diplomáticas. Por ello el Gobierno español reconocerá inmediatamente al Gobierno de Croacia y ha creado una Legación española en Zagreb.

El jefe del Gabinete diplomático se refirió a que los periódicos ingleses continúan a diario en sus interpretaciones caprichosas y falaces de la postura española frente a los momentos actuales. Incluso algunas veces se permiten llegar a querer interpretar con sutileza británica nuestra manera de ser. Llegando a suponer que el pueblo español puede echar en olvido su historia pasada y reciente. Concretamente, trata algún periódico de exaltar el sentimiento español que si bien está arraigado en lo más hondo de nuestro pueblo, no lo está por cierto de manera ciega e inconsciente. Es conveniente hacer constar una vez más que el pueblo español no se deja engañar por palabras más o menos engañosas y las figuraciones más o menos humorísticas de aquellos órganos de opinión inglesa que con tanta simpatía juzgaron a los rusos de nuestra guerra.

Los cisnes en la laguna

Lucen su blanco plumaje los cisnes en la laguna, serenidad del paisaje; que ha de rimar con la luna romántica y hechicera de ingenua melancolía. ¡Bendita luna lunera reina de mi fantasía! Vierten los sauces flojones, por sus ramas y sus hojas, que son como lagrimones sobre el agua sus congojas. La tarde tiene una intensa quietud. En la adormecida superficie, clara y tonta del agua, duerme la vida. Hay un silencio inquietante a la placida agonía vespertina. En este instante se acaba la luz del día. Y una semi oscuridad rompe la policromía del paisaje. Vaguedad de formas. Monotonía. La escalinata que asciende desde el estanque al palacio está desierta. Se tiende la sombra por el espacio. Crepusculo. Hora encantada de este momento otoñal. Se dibuja la enramada sobre el lago de cristal. Los cisnes en la laguna lucen su esbelta silueta con la vanidad de una poma pura coqueta. Silencio. Melancolía de la tarde que declina tras una triste agonía vespertina. ALCEO.

Desde Coristanco

El pasado viernes, festividad de San Antonio, tuvo lugar en la parroquia de la Aguada (Coristanco) una gran romería en honor a su milagroso patrono San Lorenzo que este año fue objeto de numerosas ofrendas de ganado por parte de los vecinos del feraz valle de Bagantiños.

Contribuyó al esplendor de las fiestas profanas la música municipal de Santiago.

A las doce del día y con el templo rebosante de devotos dió comienzo la Misa mayor oficiada por el párroco de Trazo don Ramón Landeira Graña.

Ocupó la sagrada cátedra el misionero Padre Prudente García, de la residencia de Villagarcía (Compañía de Hijos de María).

Una vez concluidos los actos en el templo recorrió el recinto de la iglesia la procesión, precediendo a los manifestantes, según costumbre tradicional, nu-

merosas cabezas de ganado, que por la tarde fueron pujadas en importantes cantidades, destinándose lo recaudado para el culto en dicha festividad.

En esta procesión fue estrenada una artística imagen de San Lorenzo.

Por la tarde y noche hasta las dos hubo animados bailes, concurrido romeros de Santiago, Ordenes, Carallo y La Coruña, pues se trata de uno de los Santuarios más afamados de la región.

Ha causado una agradable impresión la labor de un coro integrado por seminaristas de Santiago que interpretó durante la Misa Mayor la del maestro Perrossi.

El buen estado del tiempo contribuyó notablemente a la brillantez de la romería.

Antes de cerrar estas líneas voy a aplauso por la fuerza de orden público de Coristanco y miembros del Beumérito. Cuerpo de la Guardia civil, por el orden observado, y una entusiasta felicitación para el señor Graña, ecónomo de San Lorenzo de la Aguada.

EL CORRESPONSAL

El II CONSEJO SINDICAL

Madrid, 16.—A las doce y media, bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos y con asistencia del inspector general y consejero nacional, camarada Bernal, y el secretario nacional de Sindicatos, camarada Jiménez Álvarez de Sotomayor, dió su anunciada conferencia el camarada Jesús Sneyos, consejero nacional, sobre el tema: «El espíritu de un pueblo y las tradiciones campesinas.»

Inicio su conferencia declarando que va a estudiar el aspecto general del problema campesino por comprender que habrán estudiado ya con detenimiento los conceptos fragmentarios.

Se refiere al problema de la disciplina que ha de ser producto de una cultura, pues, espontáneamente el hombre es indisciplinado. Un ejemplo de ello es el caso alemán. A continuación alude al esquema de una política de aldea aparecida en Arriba en los tiempos de lucha y en la que se resume el punto vital de la Falange en este sentido. Lo primero entre los elementos de una política de aldea de ser un desenvolvimiento pleno de la Religión. No ha existido—dijo—una empresa política de envergadura que no presente como base una concepción del mundo. No se puede hacer una unidad de destino si no lleva una teología como fundamento.

Se refiere a las preguntas que sobre su destino se hace el hombre y el Estado y que únicamente la Religión ha tratado de resolver. El siglo XVIII pretendió asociar dichas interrogantes con una filosofía, pero la filosofía es un esquema y no se puede vivir dentro de ella. La única fuerza educadora que ha tenido España durante su período de decadencia ha sido la religión católica. La iglesia era el único centro en que el campesino se elevaba de una vida puramente material. A continuación pasa a examinar la cultura, que es una categoría del ser y no del saber. Muchas veces son más cultos—dice—los analfabetos campesinos que los que con una cultura, muchas veces periodística, viven en las ciudades.

Para realizar esta cultura hemos de crear la Escuela nacional sindicalista, la cual enseñará al lado de la técnica la Historia de España con un sentido poético y formador. Asimismo ha de desarrollarse el campo en la escuela, pues bajo la forma colectiva crea una penetración y una solidaridad. Al lado de la cultura formadora de la inteligencia hemos de desarrollar la Milicia como cultura de la voluntad.

La Falange—dijo a continuación—no ha nacido para ser «cicerone» de una nación de momias. Se hace necesario actualizar nuestro sentido imperial. Todo lo que no es tradición es plagio; pero es preciso entender la tradición tal como lo entendía José Antonio, en el sentido no ya de imitar lo pasado, sino de instruir lo que nuestros antepasados hubiesen hecho en el momento presente. En esta hora terrible—terminó diciendo—en que se pretende descarretar nuestra tierra, estamos demasiado hechos para desanimar.

Que recagan sobre nosotros sólo todas las calumnias e insidias y que, como compensación se nos dé toda la autoridad. Ha caído sobre nosotros camino una ola de ceniza; sepáramos cumplir nuestro deber. Aunque hubiésemos servido solamente de puente y algunas veces habiésemos de declinar los puestos de mando, podríamos estar satisfechos, ya que, con nuestro esfuerzo, se ha vencido la época más difícil que ha pasado España.

El reajuste de los salarios con arreglo al coste de la vida

Madrid, 16.—El Boletín Oficial del Estado publica una Orden de la Presidencia del Gobierno por la que se crea una comisión interministerial para la reglamentación del trabajo en las distintas ramas y estudio de la relación entre los precios actuales de los artículos de primera necesidad con los salarios, cuyo texto es el siguiente:

«El esfuerzo económico realizado en el interior a consecuencia de la Cruzada de liberación, unido a circunstancias exteriores de guerra de todos conocidos, han producido en España una anomalía social-económica a la que es preciso poner urgente y enérgico remedio.

La política de salarios que en los tiempos anteriores al Movimiento era anárquica, dispersa y defectuosa, no ha podido alcanzar aun la transformación que el régimen persigue, no obstante los notables avances de la nueva legislación social.

La alteración experimentada en los precios hace que no sea con aumentos transitorios en los salarios como ha de remediarse el desequilibrio entre la cuantía de los primeros y el poder adquisitivo de los segundos, sino con una seria política de reajuste que produzca la debida armonía entre ambos conceptos. Sin olvidar la exigencia de un rendimiento eficaz de la mano de obra que permita un desenvolvimiento ágil de la producción nacional. Para esta labor no se puede tomar como punto de partida la situación y los módulos que determinaron los salarios, condiciones de trabajo y precios vigentes con anterioridad al 18 de julio de 1936, sino los que resulten de la realidad actual, tan diferente de aquélla en circunstancias materiales e ideológicas.

En su consecuencia, se dispone: Primero.—Bajo la presidencia del ministro de Trabajo se constituye una Comisión compuesta de un representante directo de cada uno de los Ministerios de Agricultura, Industria y Comercio y Hacienda, delegado nacional de Sindicatos, Comisario general de Abastecimientos y director general del Trabajo.

Segundo.—La misión fundamental de esta Comisión será elaborar un proyecto de organización por la que se articulen, con carácter transitorio, tantas Ponencias como ramas de la producción existen, fijando su composición a base de la organización sindical, debiendo las mismas regular su actuación, dentro de la mayor unidad y eficacia, con el fin de proponer al Gobierno la reglamentación del trabajo en la rama que representa.

En el proyecto a elaborar por la Comisión se determinarán especialmente los principios a que habrán de atenerse en su labor las distintas Ponencias para lograr la necesaria unidad y será establecido el plazo más breve para la determinación de la obra que se les encomienda.

Tercero.—La Comisión que por esta orden se constituye estudiará, asimismo, cuidadosamente, la relación de los precios actuales de los artículos que puedan considerarse de primera necesidad con los salarios, para proponer al Gobierno las medidas que considere necesarias.

Cuarto.—La Comisión entregará al Gobierno el proyecto a que se refiere el apartado segundo en el plazo de diez días a partir de la publicación de esta Orden.

Dios guarde a VV. EE. muchos años.—Madrid, 14 de junio de 1941.—P. D. El Subsecretario, Luis Carrero.

Excmos. Sres. Ministros de Trabajo, Agricultura, Industria y Comercio y Hacienda».

FÚTBOL

Junio empieza a hacer sentir sus calores, la gente va dejando poco a poco sus prendas de abrigo y en las mujeres empiezan a verse los colores chillones de sus vestidos de seda y aprovechando este sol, tan necesitado en Santiago, ya que llevamos mucho tiempo con agua, hace que la gente se vaya congregando en el Stadium de la Residencia donde la Directiva del «Club Compostela» celebra un partido de fútbol; el calor en los momentos de comenzar es asfixiante, todos buscan la sombra por pequeña que esta sea y a las ordenes del juez de campo señor Riobó da comienzo el partido entre el «Deportivo» de La Coruña y el «Club Compostela» de esta localidad, que para los que no pudieron desplazarse a la ciudad de Levante, en donde el «Celta» se juega su última carta, es para la afición un consuelo esperando la noticia que el equipo de Vigo tenga la suerte de ganar, no creo esto imposible (ero al escribir estas líneas ya tenemos noticia de que el «Celta» ha perdido), empieza el partido a las cinco de la tarde alineando el «Deportivo» a Acuña; Novo, Pedrito; Neira, Hilaric, Reboredo; Breijo, Guiméras, Vázquez, Caballero y Chao y por el equipo de casa Díaz; Cotos, Fabró; Martorell, Vila; Abela; Díaz, Cardama, Benito, Mora y Bi-bao. Saca el «Deportivo» que llega a la meta contraria y a los pocos minutos hace el primer goal, sin lo que se llama vulgarmente sin gracia; siguen presionando y los defensas de casa se multiplican para poder aguantar toda la línea delantera del equipo forastero, y esto se debe a que la línea media durante el primer tiempo fué un fracaso y por ello el «Deportivo» marcó cuatro tantos en esta parte.

En el segundo tiempo se cambió a Martorell por otro jugador, pues éste y Cardama tienen mucho que estudiar y se encuentran en bastante baja forma; a pesar del 4 a 0 los de casa no se desmaron y a poco de empezar esta segunda parte marcan el primer tanto que es recibido con una gran ovación; se tiró un penalty contra el «Deportivo» que va fuera, saque de defensas y vuelven los forasteros a presionar pero en una arrancada del «Compostela» éste consigue su segundo tanto. En esta parte nuestro equipo se va afianzando y presiona con bastante frecuencia lo que da lugar a que el «Deporti-

vo» apele a todos los medios de su escuela antigua y que yo conozco muy bien, pues no en vano fui uno de los fundadores y se de que pie cojea. Los forasteros hacen una arrancada y logran el quinto tanto después de escaparse de las manos el balón a Díaz; faltan pocos minutos para terminar y los forasteros cometen una falta en área que se castiga con otro penalty y se hace tanto y con 5 a 3 termina el encuentro «amistoso» en que el «Deportivo» no nos mandó el team que esperamos ver en Santiago para que la afición pudiese apreciar su valía, pero en cambio pasamos una tarde con mucho sol y con 40 ferrados de salud regresamos a la ciudad.

El árbitro bastante mal, pues el equipo forastero jugó casi siempre en «obside» y o no los volvió o no quiso verlos, y hasta un nuevo encuentro. PITO

Poco o nada se habló referente al partido «C. N. S.»—«Regimiento 71» a beneficio de la casa cuna y creo se debió decir algo más, pero en vista de que no lo hicieron los que tienen obligación de comunicar a la afición todo cuanto haya de nuevo referente al deporte, yo sin ser autoridad para ello decidí poner en la Prensa estas líneas.

Todos cuantos acudimos a la Residencia a contribuir con nuestro óbolo salimos satisfechísimos, puesto que hacía muchísimo tiempo, pero mucho, que no veíamos jugar al fútbol, pero así, ¡al fútbol! enteramente varonil, de gran movilidad y sin marrullerías ni cosas feas que estamos acostumbrados a ver. Ambos equipos fueron dignos contrincantes y pueden presumir de haber dado una lección de buen fútbol.

Si no fuéramos buenos fisio-nomistas, casi hubiéramos dudado de que los muchachos de Infantería fuesen los mismos que jugaron contra sus compañeros de Arma en La Coruña, tanto es lo que han progresado. Última no hubiesen empezado ante su organización y entrenamiento, pero en fin de cuentas el que va despacio va lejos, y nosotros auguramos a este nuevo equipo muchos triunfos.

A nosotros que sabemos bien el entusiasmo con que se toma hoy en los cuarteles todo lo que supone beneficio para el soldado especialmente en lo que respecta a deportes, no nos extraña el haber visto hace quince días once entusiastas y el jueves once ju-

Le interesa a usted saber...

QUE HAN RECIBIDO ALGARROBA EN LA VAINA CALIDAD Y PROCEDENCIA INMEJORABLE

EN ALMACENES

Viuda de Lesmes Gutiérrez y Comp.^ª—Teléfono 1317.



Mañana Miércoles Popular CATHERINE HEPBURN en su más grandiosa creación

SANGRE GITANA con JHON BEAL El mayor triunfo de la sin par estrella americana

gadores, máxime conociendo a su jefe y sabiendo el interés que él pone en todo lo concerniente a su Regimiento, se comprende que estos muchachos hayan progresado tanto en el deporte del fútbol y que siguiendo su ejemplo se hayan dedicado de lleno a seguir las órdenes de su entrenador...

DOCTOR DEVEZA Después de una brillante actuación en el Congreso de Patología Digestiva ha regresado de Madrid el Doctor Devesa.

Los abastecimientos en Santiago

Para tratar de este asunto estuvieron ayer en La Coruña, el Alcalde accidental don Fermín Zelada y el jefe local de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S. señor Legaz. Al poco de llegar, dirigiéronse al Gobierno civil, conferenciando con el señor Aspe Vaamonde...

Radio Galicia Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc. Programas para mañana (hora de 13 30 a 15 30): 13 30 Apertura de la estación: Santoral del día; Música variada...

20'45, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 21, Música variada: Sinfonía española, Lalo; Moto Perpetuo, Paganini; Mazurca, Popper; Musert, Hac; Schuzo número 2, Chopin.

NOTICIAS

En misiva que acabamos de recibir preguntamos «Un santiagués» cuándo redactará la Comisión mixta que redactará el programa de las Fiestas Patronales. Si ha de prescindirse de la fijación de cuotas no vemos por ningún lado la urgencia de este señor...

Antes de terminar diremos a «Un Santiagués» que el reportero —a quien viene dirigida la carta— no es miembro de la Comisión; si bien conocerá las deliberaciones, sus actividades, a mediados de julio, cuando se anuncien los primeros conciertos de la Banda Municipal de Música...

—En las Escuelas de Música de la Sociedad Económica de Amigos del País y tras brillantes ejercicios, alcanzó la nota de sobresaliente en primer año de solfeo y piano el estudiante niño José María Paredes López (Chichi).

—El alcalde accidental don Fermín Zelada Varela ha dispuesto que el personal de arbitros asista a la celebración de la Santa Misa los domingos y demás días de fiesta, para lo cual se establecerán turnos, con el fin de que el servicio quede atendido.

—Por haber cumplido la edad reglamentaria fué jubilado el jefe de la Cárcel de Santiago nuestro querido amigo don Angel Bataillán, que ha sido en todo momento un fiel servidor del Estado.

—Esta tarde recibió sepultura el cadáver de Juana Fandiño García, de 81 años, soltera, que falleció en la Casa-Asilo de las Hermanitas de Ancianos Desamparados del Camino Nuevo.



Mañana miércoles LA MAS CÓMICA DE LAS PRODUCCIONES EN LA ESTRATOSFERA con UNA MERKEL y JACK BENNY Un delirio de carcajadas EN ESPAÑOL

fecha, al objeto de anunciar inmediato reparto de Víveres. Las Cartillas que posteriormente sean presentadas para su registro, se reseñarán en relación con el día que se anuncie habrán de ser presentadas.

—Dejó de existir en esta ciudad Lucas Caamaño González, de 49 años, soltero, de Carnota. —Hoy, a las diez y media de la noche, «Radio Galicia» retransmitirá desde su emisora central «Radio Madrid» un programa especial, que consistirá en la presentación en el Teatro Calderón de la capital del cantante desconocido del Norte de España.

—Hallase enfermo nuestro apreciado amigo y convecino el acreditado comerciante de ultramarinos don José Alonso y Alonso, al que deseamos pronto alivio. —Incógnite expedientes de responsabilidades políticas contra Fernando Mejuto Cajide, oficinista, soltero y Manuel Vega Romero, de La Coruña.

—En su casa de Boiro falleció don José Manuel Eiras Blanco, maestro que fué de las escuelas de Lousame, Finisterre y de la Graduada de Santiago. El extinto era un ferviente católico, formando parte de las principales asociaciones de nuestra ciudad, en donde gozaba de muchas simpatías.

—Fueron designados para proveer las vacantes de agencias de aparatos surtidores de gasolina existentes en la provincia: Arzúa, don Luis Vidal Pardo Carballo, don Antonio Mosteiro Lago Cede, don Jesús Gíves Varela Noya, don Manuel Pérez García Ortigueira, don Benito García Blanco.

—Fue hallado cerca de Punta San Clemente, en Marín, por el pesquero «Francisco José» el cadáver de un hombre. En este lugar pereció ahogado, al zozobrar la embarcación el pasado día 24, el marinero Francisco Montes Gómez, de 31 años, vecino de Estribela y de cuyo hecho hemos ya dado cuenta a nuestros lectores.

—Fueron atendidos en el cuarto de Socorro del Gran Hospital: Suplentes: don Manuel García Anlo, profesor de Religión; don José Crespo Rodríguez, profesor de Letras; don Miguel Ángel Vicente Mangas, profesor de Ciencias; don Olimpio Liste Naveira, inspector de Primera Enseñanza, y don Manuel Cernadas Fernández, maestro nacional.

Efecto de un descuido se le vertió un recipiente de agua hirviendo a la niña Rosa Pol Calve, de Cornes, siendo curada de quemaduras de primer grado en ambas piernas.

En la parroquia de Santa Lucía sufrió una caída desde un caballo que montaba, Andrés Alvarez Mantilla, de 63 años de edad; casado, peón caminero, resultando herido de bastante consideración. Fué traído al Hospital, practicándosele la cura de urgencia, apreciándosele además de otras heridas, fractura de la base del cráneo. Su estado fué calificado de carácter grave.

Francisco Iglesias Castelao, de 40, vecino del lugar de Lamas de Abad, presentando herida en la cara y magullamiento general; y Antonio Martínez González, de 26, vecino de la parroquia de Coiros, de erosiones en el cuello y fractura de la clavícula izquierda, menos grave.

—Rindió su alma a Dios Antonio Fuentes N., de 69 años, viudo, natural de Malpica. —Todos los días laborables de once a una y de cuatro a siete pasarán por la Delegación Comarcal de Excombatientes y a la máxima urgencia posible los siguientes señores: Ricardo Mariño Fraga, Tomás de Paz Bravo, Jesús Santaló Ceirejo, Isidro Sande Miguez.

—Las personas que a continuación se relacionan han sido multadas por las faltas que se expresan por el señor Gobernador civil de la provincia: Balbina Castro, de Brión, 25 pesetas; Vicente Pérez Mosquera, de Ames, 75; Eisa Fraga Varela y Francisco Vecino Rial, de La Coruña, 7 a cada uno; Angela Vázquez Losada, de La Coruña, 100; María Sánchez Sánchez, de La Coruña, 50; Matilde Rivera San Martín, de El Ferrol del Caudillo, 75; Margarita Vilar Nicoll, de El Ferrol del Caudillo, 50.

Manuel López González, de Valdoñiño, 25 por escándalo y pronunciar palabras groseras; Celestino Travesa Franco, de Santiago, 50 por viajar sin salvoconducto; Alfredo Caneiro Montalbán, de La Coruña, 25 por desobediencia; Rogelio Caridad Vázquez, de Culleredo, 50 por negarse a pagar los recibos de «Auxilio Social»; Manuel Pena Pallas, de Cerceda, 250 por ocuparse un cuchillo en forma de puñal; Luis Malvárez Romero, de Muros, 1.000 por censurar la actuación de la Guardia civil; Casimiro Vázquez Martínez, de Muros, 250 por permitir en su establecimiento censurar a la Guardia civil y no dar parte de ello a la autoridad; Manuel Vázquez N., de Son, 50 por no guardar el debido respeto a la maestra.

—Para poder optar al premio, consistente en un título de Licenciado en Medicina, que los Laboratorios Fermat, de Granada, dedican a nuestra Facultad de Medicina, se abre a partir de esta fecha y hasta el día 30 de junio inclusive, el plazo para solicitarlo, debiendo dirigir las instancias a dichos Laboratorios a la ciudad de Granada.

Subasta pública El día 21 de los corrientes, a las once horas de la mañana, en la Notaría de D. Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1-1.º, se celebrará la subasta de la casa número 82 de la calle del Hórreo de esta ciudad, con huerto o solar para el Ensanche, y calle del Doctor Teijeiro.

De su precio y demás condiciones para poder tomar parte en la subasta, darán razón en la citada Notaría.

periodidad al respecto, algunos de los establecimientos de cafés, cafés bares, cafés económicos, casas de comidas, tabernas, bodegones, restaurantes y establecimientos similares de esta ciudad, no observan lo dispuesto sobre exposición al público de la tarifa de precios de los artículos que en aquéllos se expenden se previene por la presente nota la obligación en que se hallan los dueños de los citados establecimientos de colocar, en el más breve plazo, y a la vista del público, en diversos sitios del establecimiento, como escaparates, espejos, mesas con superficie de cristal transparente y precisamente debajo de éste, etc. dicha tarifa que previamente ha de estar aprobada por las Delegaciones locales de abastecimientos y transportes, a fin de que el público sepa, en todo momento, a que atenerse en cuanto al gas to que ha de efectuar, advirtiéndose que el incumplimiento de lo dispuesto llevará consigo la sanción correspondiente, llegando inclusive al cierre del establecimiento y retirada del cupo de artículos intervenidos.

—La Coruña, 16 de junio de 1941. —El gobernador civil, Emilio de Aspe Vaamonde.

—Rindió su alma a Dios Antonio Fuentes N., de 69 años, viudo, natural de Malpica. —Todos los días laborables de once a una y de cuatro a siete pasarán por la Delegación Comarcal de Excombatientes y a la máxima urgencia posible los siguientes señores: Ricardo Mariño Fraga, Tomás de Paz Bravo, Jesús Santaló Ceirejo, Isidro Sande Miguez.

—Las personas que a continuación se relacionan han sido multadas por las faltas que se expresan por el señor Gobernador civil de la provincia: Balbina Castro, de Brión, 25 pesetas; Vicente Pérez Mosquera, de Ames, 75; Eisa Fraga Varela y Francisco Vecino Rial, de La Coruña, 7 a cada uno; Angela Vázquez Losada, de La Coruña, 100; María Sánchez Sánchez, de La Coruña, 50; Matilde Rivera San Martín, de El Ferrol del Caudillo, 75; Margarita Vilar Nicoll, de El Ferrol del Caudillo, 50.

Manuel López González, de Valdoñiño, 25 por escándalo y pronunciar palabras groseras; Celestino Travesa Franco, de Santiago, 50 por viajar sin salvoconducto; Alfredo Caneiro Montalbán, de La Coruña, 25 por desobediencia; Rogelio Caridad Vázquez, de Culleredo, 50 por negarse a pagar los recibos de «Auxilio Social»; Manuel Pena Pallas, de Cerceda, 250 por ocuparse un cuchillo en forma de puñal; Luis Malvárez Romero, de Muros, 1.000 por censurar la actuación de la Guardia civil; Casimiro Vázquez Martínez, de Muros, 250 por permitir en su establecimiento censurar a la Guardia civil y no dar parte de ello a la autoridad; Manuel Vázquez N., de Son, 50 por no guardar el debido respeto a la maestra.

—Para poder optar al premio, consistente en un título de Licenciado en Medicina, que los Laboratorios Fermat, de Granada, dedican a nuestra Facultad de Medicina, se abre a partir de esta fecha y hasta el día 30 de junio inclusive, el plazo para solicitarlo, debiendo dirigir las instancias a dichos Laboratorios a la ciudad de Granada.

Subasta pública El día 21 de los corrientes, a las once horas de la mañana, en la Notaría de D. Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1-1.º, se celebrará la subasta de la casa número 82 de la calle del Hórreo de esta ciudad, con huerto o solar para el Ensanche, y calle del Doctor Teijeiro.

De su precio y demás condiciones para poder tomar parte en la subasta, darán razón en la citada Notaría.

Salón Teatro Hoy y Mañana WILLIAM POWELL y MYRNA LOY en

La cena de los acusados Un film extraordinariamente interesante que une a su trama sin igual, una técnica perfecta y una acción vigorosa.

EN ESPAÑOL

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado italiano Roma—El comunicado italiano informa que durante la noche última fué eficazmente bombardeada por la aviación, la base naval de Lovaletta donde se ocasionaron grandes daños según pudieron observar los aviadores italianos.

En el sector de Sollum continúa el combate desde ayer, causando grandes daños al enemigo que perdió más de 60 carros de asalto y vehículos mecanizados. En el combate aéreo fueron derribados once aparatos enemigos. En Bengasi el enemigo bombardeó las posiciones italianas sin que los daños causados sean de consideración.

Comunicado británico Londres—La actividad aérea enemiga sobre Gran Bretaña fué muy reducida durante la pasada noche. Reducido número de aparatos realizaron incursiones sobre las costas Oriental y Occidental, arrojando varias bombas que ocasionaron pocos daños y escaso número de víctimas. Tres aparatos alemanes fueron derribados.

Combate aéreo en el Canal de la Mancha Londres—Un Comunicado oficial del Ministerio del Aire anuncia que en el combate aéreo sobre el Canal de la Mancha, fueron derribados siete aparatos alemanes, contra tres cazas ingleses que no regresaron pero cuya tripulación pudo ser rescatada y puesta a salvo.

Bombardeos sobre Alemania Londres—Las R. A. F. bombardearon con eficacia los objetivos militares de las regiones Sureste de Alemania donde ocasionaron daños de consideración. La ocupación de Capuzzo El Cairo—Según un Comunicado británico, el puesto de Capuzzo fué ocupado por las fuerzas aliadas.

Resistencia de las fuerzas francesas El Cairo—Las fuerzas francesas que combaten en Siria, ofrecen gran resistencia al avance enemigo siendo ésta mayor cuanto más al interior del territorio se entabla la lucha. A diez kilómetros de Damasco Londres—Las tropas británicas luchan en las proximidades de Damai, a diez kilómetros de Damasco.

El paso de una a otra zona Vichy—Se han aprobado unas normas para que se pueda pasar de una a otra zona de Francia, teniendo en cuenta casos de necesidad de urgencia los cuales se determinan en dichas normas. Avance de las tropas francesas Beirut—Las fuerzas francesas continúan su rápido avance al sur de Damasco, ocasionando grandes pérdidas al enemigo.

Advertisement for Jose Manuel Eiras Blanco, a retired teacher from the National Schools of Lousame, Finisterre, and Graduada. He died on the morning of today in his home in Boiro, after receiving spiritual aids. The ad includes his name, title, and date of death (June 17, 1941).